

Lunes 28 de Junio del 2010

Última modificación 28.06.2010

El Financiero El G-20 pone fin a los estímulos fiscales coordinados en el mundo Eduardo Ortega / enviado TORONTO, Canadá, 27 de junio.- Los líderes del Grupo de los 20 (G-20) acordaron ayer reducir, por lo menos a la mitad, sus déficit fiscales en 2013 y sus tasas de deuda en 2016, aunque ante el temor de que el retiro de los estímulos ponga en riesgo la frágil recuperación económica, cada país establecerá su propio ritmo. De acuerdo con la declaración final de la cuarta cumbre del G-20, celebrada el fin de semana en esta ciudad, la recuperación de la economía mundial aún es "frágil" y "desigual", por lo que los mandatarios acordaron que ya no habrá más estímulos fiscales coordinados para reactivar la actividad productiva. Déficit de Gran Bretaña y EU, los riesgos: Calderón (Eduardo Ortega / enviado) TORONTO, Canadá, 27 de junio.- Los déficit fiscales de Estados Unidos y Gran Bretaña representan uno de los principales "riesgos" que enfrenta la recuperación de la economía mundial, advirtió el presidente Felipe Calderón. Durante su participación en la inauguración de la sesión plenaria de los líderes del G-20, el mandatario mexicano puso énfasis en que es prioritario recuperar la credibilidad sobre la viabilidad financiera para evitar que se vean lastimados proyectos de inversión y las expectativas de crecimiento. Así, el jefe del Ejecutivo federal destacó los riesgos que tiene para el crecimiento futuro la permanencia de políticas expansivas y sus altos déficit. Prevén más bandazos en mercados financieros en segundo semestre Clara Zepeda Hurtado Todo indica que los mercados financieros internacionales seguirán asistiendo a nuevos bandazos en la segunda mitad del año. La volatilidad arrecia tras el nerviosismo de que un menor ritmo de crecimiento en la economía mundial va en aumento. El PIB de Estados Unidos creció 2.7 por ciento en el primer trimestre, tres décimas menos que en la primera publicación del dato. Además, esta revisión del índice estuvo por debajo de lo esperado por los analistas, que preveían que la economía creciera en torno a 3.0 por ciento. Sólo 12 bolsas logran ganar en la primera mitad del año Clara Zepeda Hurtado En el primer semestre de 2010, 12 de los 50 mercados más importantes del mundo -en su mayoría emergentes- registran ganancias en dólares. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubica en la séptima posición en rendimientos internacionales, mientras que es la tercera del continente americano. A tres sesiones de que concluya la primera mitad del año, marcada por la crisis fiscal y de deuda en la Unión Europea, los mercados de Indonesia, Colombia, Tailandia, Malasia, Filipinas, Chile, México, Dinamarca, Perú, la India, Canadá y Turquía se visten de verde en el periodo de referencia, al registrar un retorno promedio de 7.42 por ciento en dólares. Mientras gran parte del mundo sigue atento a la crisis fiscal en Europa, los mercados emergentes cobran importancia por el papel que tendrán que desempeñar en la recuperación internacional. Denuncian fuga de dólares ante las restricciones del gobierno Luis Carlos Cano / Olga Ojeda - Finsat CIUDAD JUÁREZ/TIJUANA, 27 de junio.- A una semana de haber entrado en vigor la restricción federal a las operaciones en divisa estadounidense, tres de cada diez dólares captados vía transacciones comerciales y cobros de arrendamiento en Ciudad Juárez son trasladados a cuentas bancarias y fondos de ahorro en la vecina ciudad de El Paso, Texas, informó el Instituto Internacional para la Competitividad Empresarial. Aunado a ello, en los próximos tres meses la fuga de capitales en efectivo podría incrementarse hasta 40 por ciento, si en el corto plazo no hay una solución a las medidas restrictivas impuestas por la Secretaría de Hacienda en estas transacciones, dijo Édgar Lara Enríquez, director del Instituto. Fantasma del estancamiento económico paraliza mercados Clara Zepeda Hurtado La crisis de los países periféricos en Europa deterioró "fuertemente" las condiciones financieras en los principales mercados y revivió el fantasma del estancamiento, por lo que el resultado de la crisis es un "sonoro suspenso", pronostican índices de bancos y analistas bursátiles. El índice de bancos KBW Bank, que mide el sector de banca comercial de Estados Unidos, no ha podido salir de los niveles de 40 puntos en todo el año, toda vez que está muy lejos de sus niveles de precrisis, cuando se ubicaba en 121.06 unidades. Si bien este año no ha tocado niveles históricos bajos (18.62 puntos el 6 de marzo de 2009), desde que comenzó la crisis en su primera etapa hace casi tres años con las hipotecarias subprime, este indicador ha mostrado descensos paulatinos, pero en circunstancias de estrés ha acelerado su caída. Aumenta 7.4% la exportación de petróleo en enero-mayo (Esther Arzate) Aunque la producción de petróleo mantiene su tendencia a la baja, México sigue privilegiando las exportaciones del hidrocarburo, en lugar de procesarlo para producir combustibles para el país, ya que en los primeros cinco meses del año las ventas de crudo al extranjero aumentaron 7.4 por ciento y en mayo alcanzaron el volumen más alto de los últimos 25 meses, al promediar un millón 591 mil barriles diarios. El mayor volumen de petróleo vendido en el extranjero, así como el precio más elevado en el mercado internacional, generaron que los ingresos por ese concepto aumentaran 73.4 por ciento en enero-mayo de este año respecto al mismo lapso de 2009, al pasar de ocho mil 261 millones de dólares a 14 mil 331 millones de dólares. Persiste la vulnerabilidad a choques externos Isabel Becerril El Producto Interno Bruto (PIB) cerrará 2010 en 5 por ciento, ya que la actividad productiva continúa fortaleciéndose, además de que el repunte de las exportaciones ha propiciado una rápida recuperación de la manufactura. No obstante, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que la actividad productiva se ha beneficiado significativamente de la recuperación de la economía de Estados Unidos, y lo seguirá haciendo en lo que resta del año, mientras que el mercado interno continúa débil. Señala que depender del sector externo mantiene la vulnerabilidad del país, sobre todo cuando existe la preocupación de que la crisis europea puede tener un efecto negativo, aunque nada parecido a lo que sucedió con la recesión mundial recién concluida. Difícil, la diversificación comercial: industriales Isabel Becerril Los industriales de la transformación advierten que se debe disminuir la dependencia estructural de la economía mexicana con respecto a la de Estados Unidos, pero admiten que difícilmente podrá experimentarse en el corto plazo e incluso en el mediano. Cualquier intento que se realice para incrementar los flujos comerciales con América Latina, de manera dramática, será insuficiente para revertir el patrón comercial del país con el exterior. En su análisis semanal, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) señala que por más de dos décadas se ha insistido en que México debe diversificar su comercio, para lo cual el mejor camino es el América Latina. Alza en energéticos dispara 44% los precios de alimentos Héctor A. Chávez Maya Las alzas en los energéticos como la gasolina Magna, que actualmente se vende en 8.20 pesos el litro, y el diesel, en 8.56, han

generado un impacto de alrededor de 44 por ciento en los precios de los alimentos provenientes del agro, aseguró Julio Millán, presidente de Consultores Internacionales (CI). En entrevista indicó que el transporte se relaciona con esos incrementos en 21 por ciento, y el resto es por el impacto que han tenido los insumos a lo largo de la cadena. Un análisis de CI expone que la inflación derivada de costos energéticos se ubicó en 2.68 por ciento anual de mayo de 2009 a igual mes de 2010. Disminuye déficit en la balanza agroalimentaria (Héctor A. Chávez Maya) El déficit de la balanza comercial agropecuaria ha mostrado importantes disminuciones en los últimos años, ya que de 2000 a 2009 se redujo en más de 44 por ciento, al pasar de ocho mil 337 millones a cuatro mil 678 millones de dólares. Su mayor descenso se registró en 2009, cuando las importaciones agropecuarias y agroindustriales de México bajaron 20.8 por ciento con respecto a 2008, a cinco mil 800 millones de dólares. Cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura, establecen que las importaciones de productos considerados estratégicos para la política alimentaria como maíz, trigo y leche presentaron importantes reducciones entre 2008 y 2009. Daños irreversibles del hambre Araceli Damián* Según datos del Banco Mundial, mil 300 millones de personas viven cada una con menos de un dólar con 25 centavos al día. Esta población representa alrededor de 20 por ciento del total mundial, mismo porcentaje que, de acuerdo con el historiador económico Fogel, vagabundeaba hambrienta pidiendo limosna en las ciudades de Inglaterra y Francia durante el siglo XVIII. En su reciente conferencia en el Brooks World Poverty Institute, de la Universidad de Manchester, Inglaterra, el distinguido economista Partha Dasgupta se pregunta, por un lado, si existe un núcleo duro de pobreza que es imposible eliminar, y por otro, cómo explicamos su persistencia a pesar del sorprendente crecimiento económico ocurrido durante los últimos dos siglos. Para Dasgupta, la mayor parte de la bibliografía sobre pobreza ofrece descripciones acerca de las condiciones en que viven quienes la padecen, pero éstas son de poca utilidad para implantar políticas que tengan mejores resultados que los obtenidos con los programas actuales de lucha contra la pobreza. Difícil terreno para la inversión productiva en México Marvella Colín La economía mexicana resiente uno de los mayores estragos sobre la actividad productiva al advertirse por cinco trimestres consecutivos una reducción en la inversión. Ello evidencia una fuerte descapitalización en los diversos sectores económicos, por la desconfianza que genera entre los empresarios la incertidumbre en los mercados financieros mundiales y el retraso en la ejecución del gasto público. Si bien la inversión fija ha atenuado su caída al observarse un declive de 1.2 por ciento en el primer trimestre de 2010, frente a la caída de 6.42 por ciento en igual periodo del año anterior, la cifra negativa actúa en contra de un crecimiento productivo sano. El Reforma Es México paraíso fiscal.- Cepal Ulises Díaz Ciudad de México (28 junio 2010).- La baja capacidad de recaudación fiscal y la constante evasión de pago de impuestos hacen que México sea, de facto, un paraíso fiscal, dijo Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). "Hay un paraíso fiscal de facto, porque México es un país que tributa muy poco, la carga de recaudación se eleva a más del 11 por ciento y es, por lo tanto, una carga baja si se le compara con el promedio de la región que es de 18 por ciento, además de presentar una gran evasión fiscal y una serie de exenciones", precisó la titular del organismo internacional, durante el seminario sobre Igualdad y Desarrollo en México que se lleva a cabo en Ciudad Universitaria. Prevenir daño a industria 'ley antibolsas' Ciudad de México (28 junio 2010).- La aplicación de la llamada "ley antibolsas" provocará una caída de 30 por ciento en la producción de plástico en el País y la afectación a 270 empresas, con sus más de 13 mil fuentes de empleo, advirtió la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). El presidente de la ANIPAC, Eduardo Martínez Hernández, dijo que sería un grave error que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) apruebe reformas a la Ley de Residuos Sólidos que prohíban la entrega gratuita de bolsas de plástico en los establecimientos mercantiles. Se desacelera economía; crece 0.95% Mónica Ramírez Ciudad de México (28 junio 2010).- En abril, la economía mexicana medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) avanzó 0.95 por ciento respecto a marzo, un aumento menor al registrado en los 2 meses precedentes, por lo que se mostró con una menor dinámica, señalaron estadísticas ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto fue consecuencia de un retroceso mensual de las actividades de la industria y los servicios que cayeron en abril 0.29 y 0.44 por ciento, respectivamente. Abre BMV con alza de 0.03% Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 junio 2010).- Los mercados de valores globales empiezan la semana con números diferenciados, caídas en Nueva York y ganancia en la Bolsa Mexicana de Valores, pese a los acuerdos logrados el fin de semana por el Grupo de los 20 (G20) y un aumento del gasto personal mejor del pronosticado en Estados Unidos. Las plazas neoyorkinas han comenzado el día con números negativos, lideradas por el índice Nasdaq, con una baja de 0.35 por ciento a 2 mil 215.65 unidades. El Standard & Poor's cae 0.26 por ciento y el Dow Jones 0.16 por ciento, para colocarse en mil 73.91 y 10 mil 128.01 puntos, cada uno. Lidera México apoyo ambiental Karla Rodríguez Ciudad de México (28 junio 2010).- Por las amenazas que le acechan, México es el país que más ha recibido apoyo y financiamiento directo del Banco Mundial (BM) para proyectos que combatan el cambio climático. "México... lidera no sólo en involucramiento, sino en apoyo financiero del banco... a nivel mundial", dijo Gustavo Saltiel, gerente de Desarrollo Sustentable del Banco Mundial para México. Esta entrada de capital multinacional para proyectos verdes contrasta con el desplome en contratos privados relacionados con los bonos de carbono que vienen a la baja desde el 2006. Cotiza dólar en 12.83 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 junio 2010).- Ante información económica mixta en Estados Unidos y el acuerdo logrado el fin de semana por el Grupo de los 20 (G20) para combatir sus déficits en finanzas públicas y reducir el peso de la deuda, el mercado de cambios minorista ha comenzado sin cambios. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se vende en 12.83 unidades y se compra en 12.43, en ambos casos los mismos niveles en que finalizó el viernes pasado. Por la mañana, en Estados Unidos, el Departamento del Trabajo informó que el gasto personal subió 0.2 por ciento mensual en mayo de 2010, una tasa que duplica la cifra esperada por el consenso del mercado. Cuesta a Pemex rezago industrial Alma Hernández Ciudad de México (28 junio 2010).- Ineficiencias diversas en su operación hacen que Petróleos Mexicanos (Pemex) deje de percibir alrededor de 108 mil millones de pesos anuales, equivalentes a casi la mitad de su presupuesto al año. Un documento de la dirección general de la paraestatal precisa que las subsidiarias Pemex

Refinación y Pemex Petroquímica registran baja eficiencia operativa, de administración y de control de mercado, así como un régimen fiscal inadecuado. Por ello, anota Pemex en su Plan de Negocios, es necesario detallar las estrategias a desarrollar en las cadenas de valor rentables de ambas subsidiarias. Estudia UE impuesto a transacciones Bruselas, Bélgica (28 junio 2010).- El brazo ejecutivo de la Unión Europea estudiará si debe actuar por su cuenta para fijar un impuesto a las transacciones financieras, después de que los líderes del Grupo de los 20 no alcanzaran un acuerdo en la materia, dijo este lunes la autoridad tributaria de la UE. El impuesto estaría separado de un impuesto a la banca, que algunos gobiernos proponen fijar a las entidades financieras para asegurar que sean éstas las que paguen el costo de los rescates financieros y no los contribuyentes. "Ahora debemos determinar si Europa puede y debe actuar por su cuenta a la hora de fijar tributos al sector financiero más allá del impuesto a la banca", dijo Algirdas Semeta, comisario de Impuestos de la UE, a la comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento Europeo. Piden a emergentes evitar controles Basilea, Suiza (28 junio 2010).- Las economías emergentes deberían apoyarse más en tipos de cambios flexibles y en políticas monetarias más restrictivas que en aplicar controles a los flujos de capital para ayudar a lograr un crecimiento global equilibrado, dijo el Banco Internacional de Pagos. En un informe anual publicado este lunes, la entidad -conocida por su sigla en inglés de BIS- dijo que los mercados emergentes están enfrentando un desafío en momentos en que la fuerte recuperación de sus economías atrae capitales en búsqueda de mejores retornos. Este escenario puede tentar a las autoridades a imponer controles de capital para limitar los efectos desestabilizadores que puede causar la volatilidad de algunos flujos. Advierte BIS sobre nueva crisis Basilea, Suiza (28 junio 2010).- Los gobiernos deben recortar sus déficits fiscales decididamente y los bancos centrales no deben esperar demasiado tiempo para elevar los costos del crédito, dijo este lunes el Banco Internacional de Pagos (BIS, por su sigla en inglés). La entidad sostuvo que los efectos colaterales de las medidas de estímulo aplicadas para enfrentar la recesión global podrían generar una nueva crisis. La economía mundial, así como los mercados financieros, están repuntando, aunque la recuperación se mantiene frágil en las economías avanzadas y especialmente en la zona euro, donde la crisis de deuda pone en riesgo la mejora de la economía, agregó el BIS en su informe anual publicado este lunes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35156.html>G20 acuerda reducir déficit para 2013 TORONTO (Agencias).— El G20 cerró ayer la Cumbre de Toronto, en la que se establecieron metas concretas para la reducción del déficit presupuestal y de la deuda, con la advertencia de que la retirada de los estímulos no ponga en peligro el crecimiento. El comunicado final de la cumbre establece el compromiso que proponía Canadá, sede de la reunión, de reducir el déficit a la mitad para 2013, aunque sólo será vinculante para los países avanzados, dijo el anfitrión de la cumbre, el primer ministro Stephen Harper. Como reflejo de las discusiones previas a la cumbre, el G20 indica que el camino de recorte del gasto público “debe ser a la medida de las circunstancias nacionales” de cada país y “compatible” con el crecimiento económico y las medidas de estímulo en marcha. El documento final deja claro que el sector bancario debe pagar por el costo en el que incurren los gobiernos cuando acuden a su rescate, si bien da libertad a los países para establecer una tasa bancaria con ese fin. Asimismo, se acordó la necesidad de exigir mayores dotaciones de capital a la banca para que resista mejor los envites de la crisis. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178701.html>FCH pide a G20 no olvidar cambio climático por crisis Jorge Ramos / Enviado TORONTO, Canadá.— El presidente Felipe Calderón llamó al G20 a no desviar la atención del problema del calentamiento global por la crisis económica mundial. En el marco del almuerzo de trabajo ofrecido a los líderes del G20, el presidente Felipe Calderón exhortó a hacer de la COP-16 en México un parteaguas en la lucha de la humanidad contra el cambio climático. Durante las reuniones de trabajo que tuvieron lugar sábado y domingo, Calderón afirmó que “las dificultades de la economía global no deben desviar la atención de un problema que no le dará al mundo una segunda oportunidad: el calentamiento global. Por ello, insistió en que la Conferencia de las Partes, que se llevará a cabo a finales de este año en México, representa una oportunidad para lograr avances”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80318.html>Seúl insiste en un TLC con México Esteban RománEnviado SEUL, COREA.— El presidente de Corea del Sur, el sexto mayor socio comercial de México, visitará el país el próximo 30 de junio para convencer al gobierno de Felipe Calderón de ampliar los acuerdos comerciales entre ambas naciones, un pacto al que se oponen los empresarios de México. Consciente de esta resistencia, el gobierno coreano responde: están desaprovechando una oportunidad. “Corea tiene vigente un TLC con Chile y está en negociaciones con Colombia y Perú para suscribir el mismo tipo de acuerdo. Así, mi país está impulsando activamente expandir su red de TLCs con los países latinoamericanos que están en competencia con México. Creo que México necesita considerar esa situación”, dice a EL UNIVERSAL Choo Jong-youn, director general para América Latina del ministerio de comercio y relaciones exteriores de Corea del Sur. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80319.html>Hacienda replicará restricciones para dólares a las casas de cambio Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda (SHCP) replicará las medidas para limitar la circulación de dólares en efectivo en casas de cambio y casas de bolsa. De acuerdo con directivos de la dependencia, trasladar las reglas a estos intermediarios permitirá cerrar el círculo para prevenir el ingreso de recursos de procedencia ilícita. Los límites serán los mismos que aplican a las instituciones bancarias. César Tello, vicepresidente de la Asociación Mexicana de Casas de Cambio (AMCC), mencionó que si bien aún no convocan al gremio, “es altamente probable que apliquen las medidas para este sector”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80326.html>Stiglitz sugiere a los gobiernos crear sus propios bancos LONDRES.— Si los bancos no prestan, los gobiernos deberían crear sus propios bancos y encomendarles esa tarea, propone el premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz. “En EU dimos a la banca 700 mdd. Si hubiésemos invertido sólo una fracción de esa cantidad en la creación de un nuevo banco, habríamos financiado todos los préstamos que se necesitaban”. (EFE) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80329.html>Hay posibilidad de crecer 5.0% este año: CEESP El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) estimó que aumenta la posibilidad de que la economía mexicana crezca 5.0% este año, porque la actividad productiva sigue fortaleciéndose. En su publicación semanal “Análisis económico ejecutivo”, destaca que el repunte comienza a reflejarse en la rápida

recuperación de los empleos formales. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80330.html> La confianza al consumidor de EU subió a 76 puntos La confianza al consumidor de Estados Unidos, correspondiente a junio de este año, subió a 76 puntos, luego de que en mayo se observó una cifra de 73.6 puntos, debido al mejoramiento de las actuales condiciones económicas. El nivel antes alcanzado no se registraba desde 2008, y comparado con las estimaciones de los analistas reportó por arriba de las expectativas, pues esperaban 75 puntos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/28/actividad-economica-toma-ventaja-crece-724> Economía se acelera; IGAE crece 7.24% en abril Las actividades económicas en México repuntaron 7.2% a tasa anual en abril pasado, según reveló el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) al ubicarse en 113.4 puntos, convirtiéndose en su mejor avance de los últimos dos años. De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior derivado de la baja base de comparación que represento abril de 2009, mes en el que se pusieron en marcha diversas medidas para evitar la propagación del virus de influenza humana, comentaron analistas consultados. Las actividades terciarias, fueron las que mostraron un mayor dinamismo al repuntar 7.7% anual en abril, resultado del avance en el comercio, servicios educativos, transporte de carga, entre otras. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/28/bmv-opera-altibajos-dudas-sobre-economia-global> BMV opera con altibajos por dudas sobre la economía global La Bolsa mexicana registraba movimientos erráticos el lunes por la cautela de los inversionistas en torno a la fortaleza de la recuperación global que golpeaba el apetito por activos de mayor riesgo. A las 10:33 hora local (1533 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, avanzaba un marginal 0.03% a 32,618 puntos. Más temprano el indicador llegó a caer casi 0.60 por ciento. Las acciones de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor minorista del país, ganaban 0.16%, a 30.40 pesos. Los títulos de Grupo Carso, uno de los mayores conglomerados del país, retrocedían 1.09%, a 42.17 pesos. Algunos analistas vieron la promesa de los líderes del G-20 el fin de semana de reducir los déficits presupuestarios y mejorar sus sistemas bancarios como algo positivo para los mercados. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/27/yuan-otra-vez-su-nivel-mas-alto-2005> Yuan, otra vez en su nivel más alto desde 2005 Pekín.- El Banco Central de China fijó una tasa de cambio del yuan frente al dólar a su más alto nivel en años este lunes, tras la cumbre del G20, en Toronto, donde Pekín fue objeto de presiones internacionales para que deje que su moneda se aprecie. El Banco Central chino decidió un valor de referencia de 6,7890 yuanes frente al dólar, contra 6,7896 yuanes por dólar el viernes, señala un comunicado publicado en su página web. Si bien el aumento es modesto, es el más alto nivel del yuan frente al dólar desde la reforma del sistema chino de tipo de cambio, en julio de 2005, que desenganchó el yuan del dólar y lo acopló a una cesta de divisas. China fue objeto de nuevas presiones de parte de sus principales interlocutores, en el marco del G20 celebrado en Toronto, en particular de parte del presidente Barack Obama, que llamó a Pekín a "asumir con seriedad" su compromiso de dejar que su moneda se aprecie. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/28/ue-analiza-impuesto-transacciones-bancarias> UE analiza impuesto a transacciones bancarias El brazo ejecutivo de la Unión Europea estudiará si debe actuar por su cuenta para fijar un impuesto a las transacciones financieras, después de que los líderes del Grupo de los 20 no alcanzaran un acuerdo en la materia, dijo la autoridad tributaria de la UE. El impuesto estaría separado de un impuesto a la banca, que algunos gobiernos proponen fijar a las entidades financieras para asegurar que sean éstas las que paguen el costo de los rescates financieros y no los contribuyentes. "Ahora debemos determinar si Europa puede y debe actuar por su cuenta a la hora de fijar tributos al sector financiero más allá del impuesto a la banca", dijo Algirdas Semeta, comisario de Impuestos de la UE, a la comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento Europeo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/28/atractivo-mercado-corea-sur> AL, atractivo mercado para Corea del Sur El presidente de Corea del Sur, Lee Myung-bak, quien arribará hoy a Panamá, dijo que su país observa un fuerte potencial de desarrollo en América Latina por sus recursos naturales, y manifestó interés en la minería panameña. "América Latina también se considera como el hallazgo de un tesoro de recursos naturales que representan el 20% de la producción mineral y más del 10% de reservas de petróleo crudo en el mundo", dijo Lee en entrevista con el diario local La Prensa. El mandatario, quien llegará este mediodía a Panamá para una visita de dos días, señaló en respuestas enviadas por correo electrónico, que Corea del Sur evalúa "altamente los mercados latinoamericanos porque estos elementos se combinan para crear un gran potencial". Valoró que las economías de América Latina hayan soportado con éxito la crisis económica mundial y dijo que la relación está marcada por el comercio, con tratados vigentes con Chile, mientras negocia con Perú y Colombia y está próximo a firmar con el Mercado Común del Sur (Mercosur). <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/28/mexico-advierte-g20-sobre-ajustes-fiscales-paises-desarrollados> México advierte a G20 sobre ajustes fiscales de países desarrollados Brasil y México se mostraron satisfechos en general con los acuerdos del G20, aunque advirtieron que los ajustes fiscales aprobados para los países desarrollados no deben ser hechos en detrimento de sus economías, pues eso afectaría las finanzas de otras naciones. "Se ha acordado que los países seguirán estimulando la economía, pero ha surgido otra pregunta, especialmente sobre los países europeos: el mejoramiento de su situación fiscal", apuntó el ministro de Hacienda de Brasil, Guido Mantega. "Este es un problema que tenemos que enfrentar... por eso es que en el documento (final) dijimos ... que estos ajustes no deben ser hechos en detrimento del crecimiento, o sea, deben ser sensibles al crecimiento", agregó. El funcionario habló en una conferencia de prensa tras el cierre de la cumbre del Grupo de los 20, formado por los países más industrializados y por naciones en desarrollo con economías de gran tamaño. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/27/paises-altos-deficit-obstaculos-economia-mundial> Países con altos déficit, obstáculos para la economía mundial Toronto, Canadá. El presidente Felipe Calderón aseguró que los países con altos déficit y deuda pública se han convertido en obstáculos para el desarrollo de la economía mundial. Durante su participación en la Cumbre de Líderes del Grupo de los 20, realizada en esta ciudad, el Mandatario mexicano aseguró que las naciones que aplicaron políticas expansionistas durante la crisis están pagando las consecuencias, ejemplo de ello son: Estados Unidos, cuya deuda pública representa 83% de su PIB; Reino Unido con 68%, y Alemania con 73% de su producto comprometido. Aseveró que es prioritario recuperar la credibilidad sobre la viabilidad financiera para evitar afectar las

inversiones y las expectativas de crecimiento. La Jornada [http://www.nytimes.com/aponline/2010/06/25/business/economy/AP-US-Economy.html?_r=1&ref=economy&pagewanted=print](http://www.nytimes.com/2010/06/28/business/global/28summit.html?ref=economyWorld Leaders Agree on Timetable for Cutting DeficitsBy SEWELL CHAN and JACKIE TORONTO — Leaders of the world's biggest economies agreed Sunday on a timetable for cutting deficits and halting the growth of their debt, but also acknowledged the need to move carefully so that reductions in spending did not set back the fragile global recovery. The action at the Group of 20 summit meeting here signaled the determination of many of the wealthiest countries, after enacting spending programs to counter the worldwide financial crisis, to now emphasize debt reduction. And it underscored the conviction of European nations in particular that deficits represented the biggest threat to their economic stability. President Obama and Treasury Secretary Timothy F. Geithner had consistently advocated a measured approach to debt reduction that would not stymie growth and lead to a double-dip recession. <a href=) Economy Faces Tough Road Ahead With Slower GrowthBy THE ASSOCIATED PRESSWASHINGTON (AP) -- The economic recovery won't be catching fire any time soon. Businesses and governments are likely to reduce spending in the second half of the year. Consumers, who drive most economic growth, aren't expected to take up the slack. The Commerce Department said Friday that the economy grew at an annual rate of 2.7 percent in the first quarter, offering its third and final estimate for the period. It was slower than initially thought because consumers spent less and imports rose faster than previously calculated. Economists anticipate even slower growth ahead as companies bring their stockpiles more in line with sales. Factory output has climbed this year. But it was driven more by businesses replenishing their warehouses after the recession and less by consumer demand. "The economy is growing, but still at a disappointingly slow pace," said Zach Pandl, an economist at Nomura Securities. Take away businesses restocking their inventories and "you still have a lukewarm recovery," he said. <http://www.nytimes.com/2010/06/25/business/25markets.html?ref=economy&pagewanted=print> Financial Stocks and Retailers Pull Market LowerBy THE ASSOCIATED PRESSStocks fell Thursday following disappointing forecasts from retailers and amid concern about the government's financial overhaul package. The Dow Jones industrial average lost 146 points after edging higher Wednesday. Broader indexes dropped for a fourth straight day. Downbeat forecasts from retailers raised concerns that high unemployment and weak consumer spending would stall an economic rebound. Nike dropped 4 percent after saying higher costs could hurt earnings. Bed Bath & Beyond fell 2.4 percent after its second-quarter earnings forecast missed expectations. Dell lost 6.4 percent after the computer maker's fiscal year forecast failed to top expectations, as some analysts had hoped. Meanwhile, financial stocks fell as Congress continued working on a bill to overhaul regulation of the industry. Democratic leaders hoped to reconcile the House and Senate bills by Thursday night so President Obama can have a deal in place by the time he meets with the leaders of the Group of 20 nations this weekend in Toronto. <http://www.nytimes.com/2010/06/27/weekinreview/27bowley.html?ref=economy&pagewanted=print> It's America the Swift's in Bank ReformBy GRAHAM BOWLEYLAST week in Washington, the House and Senate reached agreement on a sweeping overhaul of the nation's architecture of financial regulation. For anyone eager for change after the worst financial crisis since the Great Depression, the reform may have seemed a long time coming. After seemingly endless sessions of tortuous deal-making, lawmakers agreed on important measures like

improving consumer protection, restricting speculative investment by banks with their own money and establishing federal oversight of derivatives. Though it may have taken an age, the breakthrough means that reform in the United States has moved faster and further than it has in the rest of the world. There, especially in Europe, the financial crisis was perceived as a problem made in America and had to be fixed in America. tes economy has begun growing again, albeit uncertainly. El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/dispara/gasto/publico/crece/presion/fiscal/Italia/elpepueco/20100628elpepueco_8/TesSe dispara el gasto público y crece la presión fiscal en Italia MIGUEL MORA - Roma - 28/06/2010 El gasto público italiano rozó en 2009 los 800.000 millones de euros y superó en porcentaje la mitad del Producto Interior Bruto, con un 52% del PIB. Además, el país volvió a los niveles de presión fiscal de 1997, y el peso fiscal sobre la riqueza nacional alcanzó un 43,2%, según los datos dados a conocer hoy por el Instituto Nacional de Estadística (ISTAT). La razón fundamental del aumento de la cuenta de gastos es la subida de los consumos intermedios, que se elevaron un 7,5%; en ese capítulo subieron sobre todo las prestaciones sociales en dinero (pensiones, subsidios), que supusieron el 36% de los pagos totales, con un aumento del 5,1% respecto a 2008, y en la sanidad concertada, donde el gasto aumentó un 4,4%. [http://www.elpais.com/articulo/economia/G-](http://www.elpais.com/articulo/economia/G-20/apunta/austeridad/elpepueco/20100627elpepueco_6/TesEl)

20/apunta/austeridad/elpepueco/20100627elpepueco_6/TesEl G-20 se apunta a la austeridad ALEJANDRO BOLAÑOS | ENVIADO ESPECIAL a Toronto 27/06/2010 La recuperación de la economía mundial es "frágil" y "desigual", el paro "se mantiene en niveles inaceptables en varios países", pero ya no habrá más estímulos fiscales para reactivar la economía. El recorte del déficit público se ha impuesto como prioridad, primero en Europa, y ahora en todos los países industrializados. Así lo consagra el comunicado final del G-20, que terminó el domingo su cuarta cumbre en Toronto (Canadá). "La cumbre refleja una amplia convergencia con las tesis europeas", reivindicó el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso. Con todo, se trata de una postura conjunta que encierra visiones diferentes. Por ello, la reducción del déficit se hará en función de las circunstancias de cada país.

http://www.elpais.com/articulo/economia/gripe/cancer/elpepieco/20100628elpepieco_10/TesLa gripe y el cáncer Joaquín Estefanía Los economistas suelen ser conscientes de la pobreza de su léxico. Tan es así que con motivo de la crisis han multiplicado sin complejos las analogías económicas relacionadas con las enfermedades físicas o mentales. No se trata solo del concepto de "depresión", sino de otros como "metástasis", "fiebre", "gripe" o "cáncer". Hace unos meses, el ex presidente del Banco Bilbao Vizcaya y presidente de la Fundación Cotec para la innovación, José Ángel Sánchez Asiaín, hizo un análisis de la economía española en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, en el que defendió que se estaban mezclando dos problemas distintos, la crisis y la falta de competitividad, y que esta amalgama generaba mucha confusión en el diagnóstico de la situación y en las medidas a tomar. Para Asiaín, la crisis económica es una gripe mientras que la falta de competitividad de la economía española es un cáncer.

http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/opta/reforzar/fondo/garantia/lugar/tasa/bancaria/elpepueco/20100628elpepieco_5/TesEspana opta por reforzar el fondo de garantía en lugar de la tasa bancaria MIGUEL GONZÁLEZ (ENVIADO ESPECIAL) - Toronto - 28/06/2010 España no está dispuesta a renunciar al Fondo de Garantía de Depósitos porque ha demostrado ser un "instrumento útil" para hacer frente a las crisis de entidades financieras (la última, la de Caja Castilla La Mancha), pero lo adaptará al acuerdo que se alcance en el seno de la UE y lo ampliará para que afecte también a pasivos distintos de los depósitos, tales como las emisiones de bonos o los productos del mercado interbancario. España no está dispuesta a renunciar al Fondo de Garantía de Depósitos porque ha demostrado ser un "instrumento útil" para hacer frente a las crisis de entidades financieras (la última, la de Caja Castilla La Mancha), pero lo adaptará al acuerdo que se alcance en el seno de la UE y lo ampliará para que afecte también a pasivos distintos de los depósitos, tales como las emisiones de bonos o los productos del mercado interbancario. Así lo explicó la vicepresidenta segunda del Gobierno, Elena Salgado, en un receso de la cumbre del G-20, reunido en Toronto.